

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el
recomendaros que protejáis la Santa Religión
que profesamos y que es el manantial abun-
dante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea
Constituyente de Colombia, el 30 de Enero
de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos
países latinos por los Esta-
dos Unidos es larga y muy
difícil, mientras estos países
sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 veras al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 5 DE AGOSTO DE 1927

Número 2623

Un americano inventa un tipo de hélices que mejorará la aviación Se proyecta en España la fundación de un seminario mexicano

Nuevo tipo de hélices para avión

Washington.—C. Francis Jenkins, inventor de Washington, ha desarrollado un sistema de hélice reversible que, según sostiene, permitirá que un aeroplano detenga su marcha en una distancia de doble su largo después de haber tocado tierra.

Al anunciar su nueva invención, por la cual se ha emitido patente, dijo Mr. Jenkins que ahora sería posible establecer campos de aviación en el corazón de las ciudades y sobre los techos de los grandes edificios, eliminando el "transporte lento y costoso de la correspondencia, expreso y pasajeros desde los aeródromos situados fuera de la ciudad hasta sus verdaderos destinos".

Aunque la hélice reversible en sí no es nueva, habiéndose empleado en buques y botes motores, el inventor declara que ha sido considerada demasiado peligrosa para los aeroplanos puesto que existe el peligro constante de que el piloto tire de la palanca correspondiente durante el vuelo y dando que la velocidad es lo que sostiene al aeroplano en el aire, esta equivocación resultaría en una caída segura.

"La ciencia del nuevo patente", explicó, "es que la tipo tiene un engrane dispuesto de tal modo que no se puede mover mientras el aeroplano se encuentra en el aire. Pero cuando el aparato hace contacto con la tierra un muelle suelta el seguro de la palanca reversible automáticamente el y aviadorpue de entonces detener su aeroplano sobre la tierra, cubierta o mar, casi instantáneamente como detiene su vuelo un pájaro".

A pesar de la igualdad se prefiere aun en Rusia el obrero a la obrera

Moscou.—La "preferencia comunista que debe gozar todo obrero que sea más hábil que los demás, prescindiendo de sexos, es todavía teórica en la U. S. S. R. Según el Comité de Mujeres Industriales, los administradores de las fábricas denotan todavía una "anti-socialista y ortodoxa tenden-

cia" a dar trabajo a operarios antes de operarias por dias-tras que estas sean.

Solamente en las escuelas industriales de Leningrado hay cerca de 4.000 muchachas a pesar de lo cual pasan más de un millón las que en toda Rusia carecen de trabajo. Asegura dicho comité que las muchachas que salen de estas escuelas convertidas en habilísimas mecánicas, plomeras, electricistas, etc. tienen que sudar la gota gorda para convencer a los administradores que ellas son tan hábiles como cualquier operario del sexo feo en la tarea de manipular un torno, coger goteras o instalar teléfonos.

El Comité está disponiendo a acabar con este prejuicio y a lograr que se dé trabajo, sin tener en cuenta para nada su sexo.

El cincel de Benlliure esculpirá el monumento al Sagrado Corazón y la estatua de Estella

Cádiz.—Ha sido elegido Benlliure para cincelar el monumento al Sagrado Corazón de Jesús en la Plaza de la Catedral. Al mismo célebre escultor se le encomendará la estatua del Marqués de Estella, que se erigirá en la Plaza de Arenal, en Jerez, sobre un pedestal adornado con figuras de Paz y la Victoria y relieves de los episodios culminantes de la vida del actual Presidente del Consejo.

Eckener en España

Vigo.—Acaba de llegar el aviadore alemán capitán Eckener, de paso para la Argentina, a donde se dirige a hacer los estudios necesarios para la línea aérea de Sevilla a Buenos Aires.

El seminario mexicano

Madrid.—"El Debate" en un editorial, apoya el proyecto de los Obispos españoles de fundar en la ciudad universitaria un seminario español para crear el clero mexicano. "El Debate" ofrece llevar a cabo activa propaganda en tal sentido, e insta a los demás periódicos católicos a coadyuvar a la realización de la obra, que considera trascen-

dental y que seguramente repercutirá en América.

Chamberlain hará un vuelo N. York-Berlin, con pasaje

New York.—El aviadore Clarence Chamberlin, que tripuló el monoplano "Bellanca" de Nueva York a Alemania, reveló los planes que tiene de ser el primero que lleve pasajeros al través del Atlántico el verano próximo.

El aeroplano que use será del tipo del "Bellanca" y su peculiaridad "será un instrumento automático de control, si los experimentos que se han hecho durante los últimos años, prueban que es un ins-

trumento ligero para un aeroplano.

"El vuelo comercial sobre el Atlántico es posible, desde el punto de vista de la ingeniería", dice Chamberlin. "Lo que se necesita para los aviadores son instrumentos para dominar el aire, semejantes a los que usan los buques en su navegación. Con un control automático un piloto puede dirigir el aeroplano y hacer observaciones y vigilar el progreso del vuelo, navegando al mismo tiempo más exactamente a una larga distancia y hacia el punto que se desea.

"El peso de ese instrumento, unas cien libras, se compensará eliminando a uno de los de la tripulación".

Se habla de un tercer candidato de los Estados Unidos

Estados Unidos.—Los más prominentes demócratas de este Estado están hablando sobre la posibilidad de nominar al senador James A. Reed, por un tercer partido en las elecciones presidenciales de 1928.

Se expresa la opinión de que el sentimiento general de Dakota es para el senador Reed, no obstante que es mojado.

Reed es demócrata bien conocido en el Oeste, mientras que el gobernador de Nueva York, A. Smith no es conocido aquí.

Solemnes cultos en la Parroquia de La Dolorosa

Nuestra vecina parroquia ha estado muy concurrida durante la novena que los Reverendos Sacerdotes Dominicos han celebrado en honor del esclarecido taurmaturgo San Domingo de Guzmán fundador de la benemérita orden Dominicana.

Ayer, día en que la Santa Iglesia celebra a Santo Domingo, hubo solemnnes cultos que principiaron con misa de comunión a las 6 a. m., procesión a las 8 1/2 con la venerada imagen al rededor del parquecito de la iglesia, en la que, en correcta formación, en doble fila, los Terciarios dominicanos encabezaron el desfile, mientras una banda estacionada en el kiosco central ejecutaba marchas adecuadas.

A las 9, a continuación, se celebró una misa cantada, con asistencia de semi-pontifical del Exmo. Señor Internuncio Apostólico Monseñor Fietta, acompañada en el coro por una magnífica orquesta integrada por los mejores de nuestros artistas. El panegírico estuvo a cargo del Reverendo Capuchino Fray Remigio de Papiol, quien magistralmente desarrolló el tema de la luz irradiada por Santo Domingo en medio del eclipse por que la humanidad atravesaba en los días aciagos en que vió la luz este enviado de la Providencia Divina.

En la tarde a las 7 se celebró solemnne rosario con exposición del Santísimo y bendición.

No podemos menos que felicitar a los Señores Dominicos por opimos frutos que están cosechando con el apostólico celo desplegado en pro del espíritu religioso en la parroquia de la Dolorosa.

Repórter

La gallina y la zorra

Una zorra hambrienta entró en cierta ocasión a un gallinero en busca de algo con qué satisfacer su apetito. Mirando alrededor vió una hermosa gallina descacsansando encima de un palo, pero por mucho que hizo, no pudo echarle la zarpa. Finalmente, pensó con astucia que sería mejor hacerla bajar de aquella altura.

—Gallinita—le dijo—, me han dicho que estabas enferma y como te aprecio, he venido a ver cómo te encuentras. Baja para que te tome el pulso y te diré si vas mejor.

—Amiga mía—respondió la gallina—es cierto que no me encuentro bien, pero es más cierto aún que me enfermaría de muerte si me pusiese al alcance de tus dientes. Así, déjame tranquila aquí arriba.

La adulación es el último recurso de los necios.

Notas Sociales

Del Exterior

Procedente de la República Dominicana llegó ayer a esta capital la muy estimable y culta matrona doña Dolores J. v. de Zéller, perteneciente a una de las más apreciables familias residentes en esta capital.

Hacemos presente a la culta y distinguida dama nuestra cordial bienvenida.

Fiesta de despedida

Esta noche en la residencia de don Gerardo Bermúdez tendrá lugar una fiesta que como despedida de soltera ofrecerá un grupo de amigos a la señorita Regina Rojas, quien contraerá matrimonio en breve con el joven Claudio Alpizar.

Una magnífica orquesta amenizará la fiesta.

Estimable enfermo

Desde antier guarda cama el joven don Ernesto Echeverría Paez; por su restablecimiento formulamos votos.

Para el Exterior

Ayer partió con destino a New York, en donde hará estudios de Dentistería, el joven Enrique González Antillón.

En el tren de pasajeros de Limón también salieron de Cartago para el exterior el culto y apreciable caballero don Ramón Jacinto Rivera y su simpática hija Amparito.

Deseamos a los distinguidos viajeros una feliz travesía.

Pasa a la cuarta página

“ECCE HOMO”

Del libro “Pavesas”

Los almuédanos han cesado de llamar: sombras moradas que ascienden del fondo de los valles, flotan sobre Jerusalem al atardecer; la ciudad bañada por esa luz indecisa, es más ella misma envuelta en la gloria triste de una hermosura que termina al sumergirse, cuando truena en el barrio turco, la salva anunciadora de la luna nueva, en la fiesta mahometana de Bairam.

El crepúsculo y el silencio arrojan su encanto sobre la Vía Dolorosa muy próxima a la Capilla de la Flagelación: la figura esbelta y distinguida de la ilustre esposa de Pilatos, se presenta en esta vía, que se eleva tétrica, siniestra entre las dos filas, de muros antiquísimos, de un color casi de sangre, hasta la puerta por donde el Cristo salió para subir al Calvario, con todo el relieve que le dió su compasiva acción, que la ha hecho más simpática para el mundo, que su tan ponderada hermosura y el brillo de su estirpe.

El pavimento donde corrió la sangre redentora, enjugada con los linos enviados por la piedad de esa afortunada mujer, dócil al llamamiento del Salvador, que penetró en su corazón con la conmiseración que le inspiraba el perseguido Galileo, abandonado a sus inciertos verdugos; con la pequeña columna venerada en Roma, constituyen la etapa más sangrienta del suplicio que culminó con la presentación de El, el Mesías anunciado por los Profetas, con setecientos años de anticipación, a un pueblo excitado hasta la ferocidad, bajo el arco del Pretorio; construcción de piedra rojiza que se alza aún hoy, en el centro de una capilla de religiosos, recordando la formidable escena que tuvo lugar allí.

Entrando en dicha capilla, que abre un anchuroso surco en la mente por el que desfilan, todos los sucesos que perpetúan el excidio, de ese pueblo ciego, cuyo destino de miseria había sido predicho en los tiempos mismos de su mayor prosperidad con los más íntimos detalles: la imaginación tiende un puente para pasar sobre los dos mil años transcurridos, y encontrarse la memorable tarde que marcó para siempre, la frente judía con el estigma de los malditos, ante esas piedras que evocan el horrendo acontecimiento, y al hablar de su espantoso pasado hacen germinar tanto en la mente como en el corazón, un tumulto de sentimientos contradictorios.

El Señor, flagelado, escarnecido, convertido en un objeto de desprecio, cubierto con un manto infame, coronado de espinas mira, tranquilamente con sus ojos adoloridos, llenos de sangre y de lágrimas, al pueblo ebrio de cólera, cuyas vociferaciones rabiosas llegan hasta El, que conserva su actitud ecuanime, sublime, exactamente la misma de aquel día, cuando con un leve gesto, calmó las embravecidas olas del mar.

Pero ese gesto, esa sencilla indicación que bastó para volver a los elementos enfurecidos su calma ordinaria, no se repetirá más; su hora ha llegado: la hora nefanda que va a enlutar la naturaleza, conmoviendo el mundo hasta sus cimientos, y el triunfo de las tinieblas será completo. La muerte se prepara estremecida de horror a recibir su presa, que tendrá que devolver, porque es el Señor de la inmortalidad, el que va por bre-

ves horas, a reclinar la cabeza en su seno.

No son sólo los judíos, es la humanidad entera la que desfila ante el Redentor invisible sí, pero muy presente en el trágico arco: bajo su mirada intensa que sabe y juzga, que penetra hasta el fondo de las conciencias, hasta el fondo de todas las dudas de las almas agitadas por mil pensamientos diversos que transitan por la vida, llevando cada cual el fardo de sus pesares a cuestas, pudiendo llamar a cada una de ellas, con un nombre sólo de El conocido, que las define en su realidad presente y en su verdad eterna.

Y es a cada uno de los transeúntes de este mundo en particular, que se dirige la frase del misero juez «Aquí está el Hombre», es decir el hombre de los dolores, el mártir ideal de todos los amtrios, el escogido para expiar las abominaciones de esa humanidad que pasa, odiándole, los unos, despreciativos e insultantes los otros, e indiferentes los más, pero todos comando el abismo de dolor, de ese corazón que se da, en medio del tumulto de las pasiones desbordadas, como en el silencio de la más rendida adoración.

¿Sentiría el Señor, el corazón oprimido como el nuestro, a pesar de su serenidad divina, ante las manifestaciones de odio, de burla, y obstinación de los que llegan hasta este sitio a escarnecerlo y humillarlo?

El espíritu enmudece, se confunde ante ese silencio solemne, ante esa ecuanimidad que nada puede turbar, que no profiere una sílaba, que no deja escapar un suspiro de sus labios amoratados: y en el momento supremo en que se desencadenan todos los rencores reprimidos, para vertir sobre su cabeza erguida con indecible majestad, toda la ponzoña acumulada por la envidia; la tenaz dolorosa meditación de sus ojos mustios, se refleja sobre la exaltada muchedumbre, con el mismo amor con que la miraba, cuando le seguía por las calles y plazas; cuando todas las desgracias venían a El, cuando todos los dolores le rodeaban implorando consuelo y alivio.

Apesar del furor de los gritos proferidos por las turbas ávidas de su sangre; de las pasiones exasperadas, sigue reinando en las inteligencias, imperando en los corazones; de pie en aquel afrentoso arco contempla las futuras generaciones, que se postrarán a sus plantas aclamándole, basando con profunda ternura sus llagas ensangrentadas; ve llegar paulatinamente los siglos con sus avalanchas de hombres, a depositar ante el madero infamante que le espera, la carga que sus espaldas no pueden ya soportar; y escucha las frases de arrepentimiento, los juramentos de fidelidad, que esos hombres pronunciaran doquiera se alce una cruz en cualquier región de la tierra. Esa visión le reconforta.

Los desfallecimientos de Getsemani, su llamamiento al Padre Celestial, que parece no ser escuchado, han concluido, y el acontecimiento que va a renovar el mundo, a atraer las muchedumbres arrepentidas a la infortunada Jerusalem, a trazar una estela de luz esplendorosa, al través de las legiones de años; que va a ser el lazo férreo, irrompible entre el mundo visible e invisible, se efectúa de prisa, entre sombras, la víspera de la fiesta que era el símbolo del sacrificio tan cruentamente cumplido.

La sed de sangre que atormentó a los judíos, ha sido apagada con la más generosa, y que con más fluidez manchó la faz de la tierra. La ciudad vuelve a su vida diaria, como después de una ejecución cualquiera. La obsecación que les condujo a perpetrar el gran crimen, que pareció colocarlos más allá de donde alcanza la misericordia infinita de Dios, se desvaneció; y volvieron a reanudar su existencia ordinaria, sin sospechar siquiera que aquella sangre abrumaría con su peso, y cubriría de oprobio por los siglos de los siglos a sus descendientes, a cuyo cuello ataron un grillete de afrenta que perduraría en todas las edades.....

Va anocheciendo, y una paz celestial se difunde en torno del sombrío monumento; la luz temblorosa de la pequeña lámpara que alumbraba la capilla donde todo habla de la nada humana, esparce un claror fugitivo sobre las piedras insensibles a tanta humillación, cuyo silencio hace pensar en el egoísmo y la rebeldía triunfantes en su presencia, y la parte que me concierne en los dolores del Señor, se diseñó sobre el arco claro e ineludible: allí estaba todo lo que en mí inconsecuencia he agregado a su martirio; el amargor del vinagre ofrecido a su sed, en lugar de la frescura del agua; los puñados de espinas, para talar su cabeza.....

Al volver a la vida real, saliendo del Santuario, las callejuelas que desembocan en la Vía Dolorosa se pierden a lo lejos en la oscuridad: ésta con arcadas a trechos, y plantas trepadoras en los puntos más ruinosos de los muros sin una ventana, iluminados ya por linternas humeantes, que permiten distinguir apenas la multitud de árabes, judíos, turcos, griegos y sirios, hablando todos a la vez: al sonido de los collares de amuletos metálicos, que adornan los cuellos de los camellos, se une la algazara de los beduinos que a gritos pregonan sus mercancías, dátiles, higos, granadas, quesos hechos con leche de camellas, de cabra, de onagra.... grupos de peregrinos de la Meca reconocibles por el fez verde, charlan desgranando al mismo tiempo, las cuentas de su rosario de ámbar; pastores conduciendo las ovejas pequeñas sobre sus hombros, santones que miran la muchedumbre con desprecio derviches y adivinos se agroman al terminar la Vía Dolorosa en un barrio de calles abovedadas del tiempo de los cruzados.

Y el sol se va... dejándome sumergida más y más en la penumbra de la noche que llega, mientras un resplandor rojo de incendio alumbraba todavía la cima de Silos.

Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspartú

JOSÉ FRANCISCO CASTILLO.

Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

Cochinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Felipudos en baratllo.

Tienda Benavides. Heredia.

Santoral

Viernes 5.—Nuestra Señora de las Nieves. San Osbaldo, rey, y Emigdio.

NUESTRA SEÑORA DE LAS NIEVES

Celebra la santa Iglesia en este día la solemnidad de nuestra Señora de las Nieves, por su famosa aparición en Roma, año de 367, a Juan Patricio, caballero muy noble, y a su mujer, devotos de la Virgen santísima, a quien nombraron heredera de sus grandes riquezas, no teniendo sucesión ni esperanza ya de lograrla. La Reina de los Angeles se les apareció en sueños una noche del caluroso mes de Agosto, y les dijo, a cada uno por sí, que a la mañana siguiente fuesen al collado Esquilinio, y que en la parte de él que hallasen cubierta de nieve, edificasen en su honor un templo con los bienes que le donaban. Dieron parte al sumo pontífice Liberio, que también tuvo la misma revelación, y conferenciando los piadosos casados con Su Santidad, convocó al clero y pueblo, que en procesión llegaron al lugar señalado con la nieve, en el cual se edificó un suntuoso templo. Y por ser el primero que se edificó en Roma bajo la invocación de la suprema Emperatriz de los serafines, hoy persevera bajo el título de Santa María la Mayor.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquílica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: “Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas.” Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Utiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para
combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Suscríbase
a este diario

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases. Tienda Benavides, Heredia.

PIEDRAS NEGRAS

Viva María, Reina de los Angeles y Madre de los hombres. Con todo mi corazón deseo hacer una viva descripción de las hermosas fiestas celebradas en la Parroquia de Piedras Negras los días 1 y 2 de Agosto en honor de la Virgen Santísima, Madre de Dios, Patrona de Costa Rica y especial protectora de esta Parroquia; pero... mis palabras son pocas para poder expresar lo lúcido de esos festejos.

El día 1 en la noche hubo una hermosa procesión con el Santísimo; como noté el amor y adoración de este pueblo hacia Jesús Sacramentado. Mi alma se sintió arrobada ante semejante espectáculo y mi corazón latió a impulsos de la devoción de este amado Piedras Negras. A continuación, como el Programa lo había anunciado, tuvo lugar una procesión con la imagen de la Patrona alrededor de la Iglesia. Y qué procesión... allí si que mi entusiasmo rebozó por todas partes hasta decidirme a cantar con todo el pueblo en honor de la Inmaculada Madre del Divino Redentor. Y, qué diré de la iluminación; por no gozar Piedras Negras de luz eléctrica, se hizo con leña seca y altos mechones; y tal fué el efecto que produjo en mí tal alumbrado, que me vinieron a la memoria las fogatas que hacían algunos pueblos en la noche de San Juan, según he leído en cierto libro cuyo nombre no recuerdo ahora: lo único que sé decir es que, noche tan hermosa como esa no la he pasado en mi vida. Verdaderamente en Piedras Negras se celebra la fiesta patronal con todo gusto, pompa y solemnidad. Pero... como todas las obras humanas, ésta también puede ser objeto de perfección; yo a ello, y de todo corazón os invito, amados hijos de Piedras Negras y a ese fin enderezo algunos consejos que quiero ahora daros basados en algo que he visto y me ha disgustado: celebrad vuestra fiesta con toda devoción y piedad procurando absteneros del licor que tantos estragos causa a la Humanidad y recibiendo si, con la devoción y el amor que os caracteriza, los Santos Sacramentos de Confesión y Comunión.

Después de haber hablado sobre la fiesta, justo y equitativo es que diga algo sobre el iniciador de todo ello, sobre el celoso sacerdote D. Lorenzo de Elcoro. El pasado domingo 31 de Julio asistí por primera vez a una Misa en Piedras Negras. Mi corazón se conmovió y mi alma se deshizo en alabanzas del Creador al contemplar aquel espectáculo sublime: qué unción la del P. de Elcoro celebrando; qué piedad y devoción las de su pueblo; verdaderamente es él otro cura de Ars. Su plática durante el Santo Sacrificio era puramente una conversación entre amigos; eso era para mover los corazones más endurecidos y volverlos a su Dios a quien tanto han ofen-

dido. Que dicha la de Piedras Negras; orgulloso debiera estar el pueblo de tenerlo por Cura: no puedo concebir que haya todavía algunas ovejas descarriadas que a los silbos amorosos de este dulce pastor no acudan presurosas a su llamamiento; pero... esperemos; confío en que el buen ejemplo de los otros las atraerá pronto al redil. Es ello una prenda de gratitud que se le debe al P. de Elcoro y que él, que sólo piensa en la gloria de Dios y en la salvación de las almas espera recibir algún día. Pues bien, pueblos de Piedras Negras, de Alajuelita y demás que tuvisteis la inmensa dicha de ser regidos por tan celoso sacerdote, no seáis ingratos; mantened siempre ante vuestra vista las dulces enseñanzas y los buenos consejos del que fué vuestro Cura; cumplid con vuestros deberes como él tantas veces os lo mandó como Pastor amante y estad seguros que el premio se os entregará después de vuestra muerte.

Vuestro amigo,

MARCOF

De Barba

Habrà un Turno el domingo próximo 7 de este mes en el distrito de San Rafael de este Cantón, a beneficio de la ermita de ese lugar, que por los preparativos que están haciendo los vecinos resultará muy bueno. El domingo vendrá en romería la Tercera Orden de San Francisco llevando a la cabeza un R. P. Capuchino, que saldrá de San Joaquín a la ermita de San Roque. Habrá misa a las 9 a. m. Desde la víspera «Hotel». Se invita a los vecinos de la Parroquia y devotos de San Roque a dicho Turno.

Corresponsal

Un barrio alarmado

Los vecinos del barrio denominado Santa Lucía están justamente preocupados por la noticia de que frente a la panadería de don Vicente Esteban se van a construir unas cuantas casas de mala medra. Ojalá no sea así, porque ese vecindario hasta la fecha se ha mantenido muy sano y todos sus habitantes aspiran a darle siempre más realce, tanto en lo moral como en la estética.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredita TIENDA BENAVIDES.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

El Corpus en Berlín

El domingo 1 de junio infraoctava de la festividad del Santísimo Corpus Christi, se celebró en la Catedral católica de Santa Eduvigis una solemne misa de pontifical, a la que siguió la procesión, tradicional en los países católicos, que recorrió las calles de Berlín.

Figuraban en la procesión el Canciller Sr. Dr. Marx, los ministros del Reich Kohler (Hacienda) y Brauns (Trabajo) y los ministros del Estado de Prusia que profesan la Religión Católica.

En tiempo del Imperio no estaban permitidas en esta capital a los católicos manifestaciones públicas del culto y por tanto la procesión se celebraba dentro del recinto de la Catedral, pero ahora con la República existe verda-

deramente en Alemania la libertad de cultos y la procesión circula libremente por las calles de Berlín.

El público se descubría respetuosamente al paso de la procesión, pues la cultura de nuestro pueblo impone a los hombres de todas las religiones el respeto a las ideas religiosas de los otros.

Varios hispanoamericanos, fervientes católicos que se encuentran en Berlín y que asistieron a la función religiosa y a la procesión, elogiaban calorosamente el fervor de los católicos alemanes, el amplio criterio del Gobierno del Reich en materia de tolerancia religiosa y la cultura y la educación cívica del pueblo berlinés.

(De Berliner Tageblatt)

to, hay que decir que adolece de defectos aunque muy contados en todo el transcurso de la obra.

Y para citar algunos: (1) abusa con frecuencia de ciertas expresiones muy nuestras, es cierto, pero bastante duras y vulgares; (2) a veces intercala pequeñas frases a manera de chistes que desnaturalizan y le restan fuerza y colorido a los diálogos; (3) emplea el plural siendo el autor, él sólo, el que relata los hechos; (4) algunas palabras que a no ser errores de la imprenta pareciera que desconoce las flexiones del idioma, v. gr. «divertimiento» en lugar de haberse dicho «diversiones».

Pero sin detenerse a contemplar lo que es natural y hasta imprescindible de las obras de los hombres vuelvo a decir para terminar estas líneas, que hay que leer la novela en referencia para darse cuenta exacta de todas las bellezas y de todos los encantos, así como de todos los errores y todas las torpezas de nuestro ambiente social.

No se piense que ignore la propiedad de la palabra «divertimientos» que está correctamente usada, pero me parece que «diversiones» encajaría mejor para la sonoridad de la frase.

Juan Gallardo

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredita, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredita, TIENDA BENAVIDES

ARTE Y CRITICA

Una novela nueva: Minucias

Minucias... he aquí una obra de costumbres nacionales de todo aprecio, de toda estima y que tiene el mérito indiscutible de haber sido escrita por uno de nuestros más jóvenes intelectuales casi desconocido en los círculos literarios, porque ha logrado encubrir su verdadero nombre con el pseudónimo de Arcases. Ya en otra época nos regaló el mismo autor con una obra de estilo muy distinto a la presente: El Tesoro del Rajah.

Aquella era fantástica y pintoresca, con un estilo muy semejante a las obras del conocido Emilio Salgari, llena de sorpresas y llena de aventuras muy bien entrelazadas las unas con las otras; ésta es todo un poema de amor y de ternura sabiamente tramado en nuestro medio tan pintoresco como divertido en costumbres populares, que el autor de Minucias estudia y comenta con toda sencillez y realismo.

Esta novelita de Arcases hay que leerla para darse cuenta exacta de todas las bellezas y todos los encantos, así como de todos los errores y todas las torpezas de ambiente social. Es una obra de recreo, pero también de estudio y de meditación. Es una

novelita que distrae y regocija, pero que también hace reflexionar y pensar profundamente. El argumento es llano y sencillo. Nada de complicaciones ni de absurdas casualidades tan frecuentes en el género novelesco. Minucias es un estudio, más que una novela, de nuestras costumbres y de nuestro medio social casi completamente pervertido por el lujo. Es un análisis de la psicología de las costumbres típicas más que una obra de entretenimiento.

Tiene cuadros y pequeñas descripciones de una belleza singular, aún cuando el autor parece huir de este recurso tan común en la novela para ir directamente al diálogo y al desarrollo uniforme del argumento propuesto.

Pero con todo, el capítulo V, cuando la hermana buena y cariñosa hace recuerdos de la infancia de su hermano que ha vuelto después de larga permanencia en Inglaterra con su título de doctor y rodeado de respetos y atenciones, es todo un cuadro de lo más hermoso y sugestivo. En esta delicada relación, en esta añoranza sutil y seductora pone el autor toda la fuerza emotiva de su alma.

Pero por ser obra de juventud y para ser veraces en lo expues-

Asociación de Madres Católicas de Sión

Se recuerda a todas las socias que el martes próximo se celebrará la asamblea correspondiente al mes en curso, encareciéndoles la mayor puntualidad en la asistencia.

Hijas de María de Sión

Mañana, a las 7 horas será la misa y asamblea mensual de las Hijas de María de Sión. Se suplica a todas la concurrencia exacta a la hora fijada.

CASA

Se vende propia para establecimiento esquina Sur de la «Escuela Argentina» (en construcción). Barrio México. Informes en la misma.

Ya llegó a la Botica Vargas el Bismuto DESLEAUX y las Pastillas PATTERSON

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesas.

Heredita Tienda Benavides.

NOTAS SOCIALES

Viene de la primera página
Fiestas efectuadas

—En la residencia del Licenciado don Jorge Herrera P. y su señora esposa tuvo lugar antier una fiesta que con motivo de su onomástico ofrecía la señorita Angela Herrera a sus numerosas amistades.

La fiesta fué lucida y se prolongó hasta tarde de la noche. Aunque un poco tarde enviamos nuestras felicitaciones a la señorita Herrera.

—El jueves pasado se efectuó en la residencia de las señoritas Berta y Margarita Aragón una fiesta que con motivo del cumpleaños de doña Julia Aragón de González se celebraba con el objeto de agasajarla en esa fecha de grata recordación para ella.

—En casa de don Oscar Valverde y señora efectuóse en días pasados una fiesta en conmemoración del onomástico de su señorita hija Anita. Fué una fiesta lucida, donde los dueños de la casa hicieron gala una vez más

de su fineza y amabilidad características.

—En casa de las señoritas Sartoresi se llevó a cabo en estos días una simpática y animada fiesta con la cual ellas querían agasar a sus amistades.

El ambiente de selecta cultura y de amena expansión que reinan en las fiestas de este hogar son ya proverbiales, motivo por el cual son siempre muy concurridas.

Hogar de plácemes

Una hermosa niña venida al mundo con toda felicidad ha arribado al hogar de nuestro amigo don José Barrenechea y su señora esposa doña Liliam Bolandi de Barrenechea.

Al comunicar tan fausto acontecimiento no podemos menos que desear a la chiquitina muchos años de vida feliz y a sus dichosos padres enviarles nuestras congratulaciones.

Viajeros

De Heredia vino ayer la señorita Ofelia Lizano.

—Del mismo lugar las señoritas Irías.

—En Cartago estuvieron ayer los jóvenes Ricardo Truque Gutiérrez y Gonzalo Dobles Solórzano, quienes fueron laureados en el pasado concurso de los reverendos padres Capuchinos.

—A Heredia regresaron después de pasar sus vacaciones en Escasú las señoritas Antita Gutiérrez y Claudia Yannarella.

El Doctor Umaña Cordero

Después de pasar una temporada en esta capital en vía de salud regresó ayer a Cartago el Doctor don Carlos Umaña Cordero.

Nos alegramos de la mejoría del estimable galeno.

El último va- **Leche**
por traje:— **condensada**
Fresca Marca Nido
para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HROS. —
TELEFONO 739 - TODO BARATO

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

NOTAS VARIAS

En el vapor alemán «Albert Vogler» llegó a Puntarenas la primera partida de hierro y acero para el muelle de aquel Puerto; 711 bultos con 260 toneladas de peso.

El señor Tobías Rivera Solano vendió al señor Norman Ulet su establecimiento de pulpería y venta de granos en un tramo del interior del Mercado de Cartago.

La Agencia Principal de Policía de San José, ha prevenido a

todas aquellas personas que tuvieran depósitos de gasolina u otras materias inflamables dentro del perímetro de la ciudad, y que excedan de ciento sesenta litros, para que a mayor brevedad procedan a su retiro, bajo las penas legales si desobedecieren.

Buen surtido de sombreros, cueros duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normalistas.

Heredia, Tienda Benavides.

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre

Pasta Dental

Pasta de Afeitar
ALMACEN ROBERT

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas?

Pues diríjase inmediatamente a la

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el **BARATILLO** que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos

Librería Española de María v. de Lines

United Fruit Company
Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVÉS y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirje Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

NOVEDAD

ATENCIÓN

MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía **GOMEZ MIRALLES**

TELEFONOS

1277 y 490N

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA